

À LA UNE



Le Fonds SECONAF met en lumière les besoins d'approvisionnement du Congo-Brazzaville

Le Fonds SECONAF, un fonds composé de petites subventions de la Coalition à destination de l'Afrique francophone, a mis en lumière les besoins d'approvisionnement du Congo-Brazzaville, un pays largement mis à l'écart par les donateurs. Une subvention versée à l'association membre de l'IPPF de ce pays, nommée ACBEF, a permis d'identifier les obstacles qui entravent le flux des produits de santé

de la reproduction (SR) et de commencer à mettre en place les moyens de les surmonter. L'ACBEF a constaté qu'en l'absence de budget public pour la distribution des contraceptifs, plus de 40 % des établissements de santé et des entrepôts dépendaient des transports publics pour reconstituer leurs stocks, assumant souvent eux-mêmes les frais de transport.

Pour relever ces défis, l'ACBEF a formé le personnel clinique essentiel à la gestion logistique et a mis en place une coalition nationale de plusieurs ONG pour persuader les fonctionnaires de donner la priorité à la distribution des produits de SR, de créer une ligne budgétaire appropriée à cet effet et d'établir un nouvel entrepôt national dans le nord du pays.

ACTUALITÉS

Bourses d'études accordées à 10 jeunes

Les [Bourses LAPTOP](#) ont été récemment attribuées à 10 jeunes gestionnaires de la chaîne d'approvisionnement originaires du Ghana, de Guinée, d'Éthiopie, du Kenya, du Nigeria, des îles Salomon, du Togo et d'Ouganda. Cinq femmes et cinq hommes poursuivront leurs études en gestion de la chaîne d'approvisionnement dans des institutions respectées, telles que Pamela Steele Associates, Empower School of Health, et Chartered Institute of Procurement and Supply. Chacun apporte avec lui des passions et des expériences différentes, notamment les soins de santé humanitaires, l'économie de la santé et l'industrie pharmaceutique. Cette troisième série de bourses est financée par la David et Lucile Packard Foundation, en association avec [People that Deliver](#), qui soutient le processus de sélection des candidats.

Fiches d'information sur la sécurité en matière de contraception

Une série de nouvelles [**fiches d'information**](#) est désormais disponible en espagnol. Ces documents dressent un état des lieux de la sécurité en matière de contraception dans 12 pays d'Amérique latine et fournissent aux principaux décisionnaires un outil facilement accessible pour comparer les progrès nationaux dans la région. Les fiches d'information utilisent les données recueillies par [**ForoLAC**](#) et le projet GHSC-PSM de l'USAID pour définir les indicateurs de sécurité en matière de contraception créés par l'USAID et DELIVER en 2009, mettant ainsi un terme à des années d'absence de données sur les pays d'Amérique latine. Les indicateurs intègrent les pénuries nationales et les barrières commerciales, les fournisseurs de chaque produit et les obstacles politiques à l'accès à la contraception. Ces fiches offrent une ressource de sensibilisation utile pour la société civile et les gouvernements. Les pays concernés sont: l'Argentine, la Bolivie, le Chili, la République dominicaine, l'Équateur, El Salvador, le Guatemala, l'Honduras, le Mexique, le Nicaragua, le Paraguay et le Pérou. Plus d'une centaine de fonctionnaires ont participé à un webinaire spécialement consacré aux institutions gouvernementales, et une [**introduction générale au webinaire**](#) a poussé près de 300 personnes à s'inscrire.

Le dispositif intra-utérin (DIU) figure dans le catalogue de l'USAID

En avril 2021, le dispositif intra-utérin (DIU) à libération de lévonorgestrel, également connu sous le nom de [**DIU hormonal**](#), a été ajouté au [**catalogue de produits de l'USAID**](#). Les produits spécifiques concernés sont le médicament, fourni par [**Bayer AG**](#), et le médicament AvibelaTM, fourni par [**Impact RH360**](#). Destiné à faciliter l'approvisionnement et la distribution dans les pays à revenu faible et moyen (PRFM), cet ajout permettra [**aux pays prioritaires de l'USAID en matière de planning familial**](#) de se procurer des DIU hormonaux. Ce développement est le point culminant de nombreuses années de recherche et d'investissement, dont celui du Fonds pour l'innovation versé à FHI 360 pour évaluer la possibilité d'introduire le DIU hormonal au Kenya. Ce travail de pionnier a contribué à susciter un intérêt pour une introduction plus large de ce moyen de contraception sur les marchés des PRFM et a permis d'établir les paramètres de calcul des coûts du produit. Pour plus d'informations, consultez le portail d'accès des DIU

hormonaux [disponible ici](#).

Les membres du VAN bénéficient d'options

Le VAN, qui se consacre à la transparence des données, au partage de l'information et à la collaboration, a lancé une nouvelle ressource pour répondre aux besoins de connaissances de ses membres. Ce portail d'information (Portail) est un site SharePoint qui permet aux membres du VAN d'accéder à des outils de sensibilisation et de formation, à des enregistrements de réunions et à d'autres ressources qui favorisent la collaboration. Les membres peuvent désormais partager et collaborer sur le contenu sans avoir à demander des autorisations de visualisation distinctes. Chaque membre a accès à une série de dossiers adaptés à son rôle au sein du VAN. La mise à jour du Portail s'inscrit dans le cadre de l'évolution continue du VAN, et vise à mieux **répondre aux besoins de ses membres en rendant plus facile leur collaboration.**

Le coprésident du SAS entame un second mandat

Le groupe de travail sur les produits de soins liés à l'avortement sécurisé (SAS) du NURHT Caucus s'est félicité de la nouvelle selon laquelle Nathalie Kapp d'Ipas débutera un second mandat de deux ans pour coprésider le groupe aux côtés de Florence Erb du Fonds mondial.

NOUVEAUX MEMBRES

Intrepid Entrepreneurs est une institution basée aux États-Unis qui gère Next Health Accelerator, un incubateur pour les jeunes entrepreneurs africains qui veulent créer un changement social positif dans plusieurs secteurs, dont la santé sexuelle et reproductive.

Pathways Policy Institute (PPI) est un groupe de réflexion kényan qui se focalise sur les politiques et la responsabilité sociale. PPI offre un espace sûr aux défenseurs et aux communautés afin d'influencer les politiques de santé publique et d'environnement par le biais de la recherche, la formation et les compétences.

Le groupe PharmAccess est une ONG internationale basée aux Pays-Bas qui se

consacre à l'amélioration de l'accès à des soins de santé de qualité en Afrique subsaharienne en proposant des programmes d'assurance de santé inclusifs dans quatre pays cibles : Le Ghana, le Nigeria, le Kenya et la Tanzanie, qui intègrent des services de santé sexuelle et reproductive.

ÉVÉNEMENTS À VENIR

Journées européennes du développement 2021	15-16 juin 2021 Événement virtuel
Congrès mondial de la FIGO 2021	21-28 octobre 2021 Événement virtuel
16e Congrès de la Société européenne de Contraception	25-28 mai 2022 Gand, Belgique
Conférence internationale sur le planning familial 2022	14-17 novembre 2022 Pattaya, Thaïlande



Follow us on: [Facebook](#) | [Twitter](#) | [Youtube](#) | [Medium](#)